

Communiqué de presse – 27.02.2024

BPS (SUISSE) – Résultats de l'exercice 2023

Résultat record, le meilleur jamais obtenu (+72%)

L'évolution des activités de BPS (SUISSE) a été globalement positive, malgré les incertitudes et les problèmes critiques rencontrés tout au long de l'exercice.

Parallèlement à la hausse répétée des taux d'intérêt opérée par les banques centrales, la trésorerie de la Banque a été appelée à une gestion prudente et efficace des liquidités, conforme à une politique commerciale adaptée en matière de collecte et d'utilisation des fonds de la clientèle.

Ces points sensibles, auxquels s'ajoutent les attentes en matière d'évolution des taux, se sont également traduits, dans le secteur de la gestion de patrimoine et du conseil en investissements, par la recherche de nouvelles positions d'équilibre après une période de sept ans de taux négatifs.

Dans ces deux domaines, il a fallu remanier les propositions de produits et services en combinant des offres innovantes avec des solutions traditionnelles, compte tenu de l'évolution du contexte environnemental et des conditions-cadres de la situation actuelle.

Personnel

L'entreprise compte 369 collaborateurs et collaboratrices, soit une augmentation de 10 personnes par rapport à la fin de l'exercice précédent.

Pour BPS (SUISSE), la gestion du changement générationnel constitue également l'un des objectifs les plus importants à atteindre. L'organisation de la relève a donc été adaptée dans le but d'identifier et d'améliorer les compétences internes afin de favoriser le renouvellement du personnel – une condition préalable et une nécessité pour faire face avec succès à un marché en mutation rapide.

Réseau de vente

Le réseau d'agences, inchangé dans sa composition, est constitué de 21 succursales, dont une dans la Principauté de Monaco, auxquelles s'ajoutent l'unité virtuelle Direct Banking et le bureau de représentation de Verbier (VS). Le parc immobilier a fait l'objet d'interventions extraordinaires, notamment l'extension et la rénovation du bâtiment de Saint-Moritz (GR), dont les travaux s'achèveront au cours du premier semestre 2024. Celui-ci devrait afficher la meilleure performance énergétique, conformément aux objectifs ESG de la Banque.

Communiqué de presse – 27.02.2024

Produits et services

Il convient de noter en particulier la mise en œuvre du nouveau système de *Trading online* accessible via la plateforme *GoBanking* (l'*e-banking* de la Banque), à la fois sur *ordinateur* et *téléphone portable*, qui permet aux clients d'utiliser de façon autonome une large gamme d'instruments financiers cotés sur les principaux marchés mondiaux.

Les projets d'introduction de nouveaux compartiments dans *Popso (Suisse) Investment Fund SICAV* – une *SICAV* de droit luxembourgeois dont la Banque est gestionnaire – sont à un stade avancé.

L'évolution des *Plans d'épargne en fonds* s'est poursuivie à un rythme soutenu, ces derniers étant plébiscités par la clientèle en raison des possibilités qu'ils offrent de moduler les contenus et les horizons temporels à la convenance de l'épargnant.

Au cours de l'exercice, de nouveaux produits ont été introduits pour les clients *Retail*, comme la *Debit Mastercard* en euros, et les services pouvant être activés en ligne pour les différents types de cartes ont été étoffés.

Dans le domaine de la prévoyance, la collaboration avec la *Privor Vorsorgestiftung* – fondation spécialisée dans les fonds d'investissement – a continué sur sa lancée. Elle complète l'offre de dépôts *Life Benefit*, fondation également promue par la Banque, avec des actifs entièrement constitués de liquidités et un traitement particulièrement favorable aux détenteurs d'autres services ou produits de BPS (SUISSE).

DONNÉES BUDGÉTAIRES

Chiffres de l'activité Clientèle

Les dépôts des clients ont bénéficié de la bonne performance des afflux nets de nouveaux capitaux (*net new money*). Par contre, la reprise des cours des actions et des obligations a été contrebalancée par la dépréciation des actifs en euros lors de leur conversion comptable dans la monnaie nationale.

Les chiffres indiquent une valeur de CHF 5 633 000 000 (+4% par rapport à l'année précédente), dont CHF 3 411 000 000 (-3%) en dépôts directs et CHF 2 222 000 000 (+16%) en dépôts indirects.

Communiqué de presse – 27.02.2024

Les prêts aux clients ont augmenté pour atteindre CHF 5 529 000 000 (+3%), dont CHF 4 977 000 000 (+4%) sous forme de prêts hypothécaires, à valoir presque exclusivement pour des biens immobiliers résidentiels, et CHF 552 000 000 (-6%) pour les autres prêts. La progression a été opérée avec prudence, compte tenu des effets possibles à moyen terme de la hausse des taux d'intérêt, dans le but de maintenir le niveau de risque aux niveaux encourageants actuels.

COMPTE DE RÉSULTAT

Le *Compte de résultat* a affiché des résultats largement positifs. L'évolution de certaines composantes des revenus présente les particularités suivantes :

Le *Résultat net des opérations d'intérêts* a diminué pour atteindre CHF 33 902 000 (-49%), malgré la croissance du portefeuille de prêts et son faible niveau de risque. Cette baisse est due à l'impact de la partie en euros du refinancement des prêts facturée à des taux plus élevés par rapport au franc suisse, ce dernier étant de loin la monnaie majoritaire dans l'octroi des financements à la clientèle.

Il s'agit d'un effet purement technique, compensé au poste *Résultat des opérations de négoce et de l'option de la juste valeur*, car les provisions en euros aux fins du refinancement de trésorerie sont systématiquement converties en francs suisses, sans risque de change (opérations de *currency swap*).

Le *Résultat des opérations de commissions et des prestations de service* s'est élevé à CHF 24 973 000 (=). La légère baisse des produits des activités de négoce de titres et d'investissement, due à la réévaluation du franc suisse par rapport à la monnaie européenne, a été compensée par l'augmentation des produits des commissions sur les autres prestations de service.

Le *Résultat des activités de négoce et de l'option de la juste valeur* a augmenté pour atteindre CHF 62 534 000 CHF (+525%) en raison des opérations de *currency swap* mentionnées, ce qui a plus que compensé le recul du poste *Résultat net des opérations d'intérêts*. Les chiffres de la gestion liée à l'activité de négoce ont mis en évidence une amélioration par rapport à l'exercice précédent.

Les *charges d'exploitation* ont augmenté pour atteindre CHF 80 327 000 (+5%), dont CHF 55 429 000 (+4%) pour les frais de personnel, à la suite du renforcement de la structure

Communiqué de presse – 27.02.2024

et de l'indexation des salaires sur l'inflation, et CHF 24 898 000 (+7%) pour les autres charges d'exploitation liées aux développements informatiques et immobiliers.

Le *Résultat opérationnel*, après amortissements et provisions, s'élève à CHF 35 906 000 (+70%), tandis que le *Bénéfice (résultat de l'exercice)* s'est monté à CHF 28 165 000 (+72%).

Ces deux valeurs constituent le meilleur résultat jamais atteint par la Banque et sont un motif évident de satisfaction.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES ACTIONNAIRES

Conformément à l'art. 22 des Statuts de la Banque, le Conseil d'administration propose à l'Assemblée générale la distribution aux actionnaires d'un dividende de CHF 4 050 000 et le versement de la différence, qui s'élève à CHF 24 115 000, à la *Réserve légale issue du bénéfice*.

Volet culturel 2023

Le rapport annuel 2023 comprend un volet culturel consacré à Audrey Hepburn (1929 - 1993), actrice, icône de style et d'humanité, à l'occasion du trentième anniversaire de sa disparition.